
ACTA REUNIÓN CONSEJO DIRECTIVO IBS 
Miércoles 14 de septiembre de 2023 

 
A los catorce días del mes de septiembre del 2023 se celebra la reunión ordinaria del 
Consejo Directivo del IBS, conectándose ambos nodos de manera virtual. Siendo las 8:30 
horas se da por iniciada la reunión, estando presentes los/as siguientes consejeros/as: por 
el nodo Posadas, están presentes María Victoria García, Mariano Sánchez, Juan Boeris, 
Cecilia Lanzone y Paola Galvalisi. Por el nodo Iguazú, están presentes Kristina Cockle, Pablo 
Suarez, Agostina Juncosa, Yamil Di Blanco y Norma Hilgert. 
Presiden la reunión la directora Dra. Ana Honfi y la vicedirectora Dra. Juliana Notarnicola, 
para tratar el siguiente orden del día: 
 
1.- Firma del Acta de la reunión 9/08/2023 
2.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas 
3.- Visita del Ministro Filmus a Iguazú.  
4.- Equipar Ciencia 4 
5- Otros 
 
1.- Firma del Acta de la reunión 9/08/2023 
Se procede a la aprobación del acta de la reunión anterior. Se acuerda la circulación para la 
firma digital de la misma.  
 
2.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas 
 
Semana de la ciencia: 
La vicedirectora Notarnicola informa que no se pudo conseguir financiamiento para la 
semana de la ciencia debido a inconvenientes para acceder al sistema, por no contar con 
Usuario y Contraseña antes de la fecha de cierre. Actualmente se está realizando la carga 
en la página del MINCyT de las actividades a desarrollarse.   
La Facultad de Ciencias Forestales informó que la semana de la ciencia se desarrollará en 
las diferentes sedes (Iguazú, San Pedro y Eldorado), presentando stands, actividades 
diversas y dando a conocer las distintas carreras con las que cuenta.  
Por otro lado, la facultad solicita a los investigadores del IBS que se encuentran en San 
Pedro, la colaboración para participar de las actividades que se desarrollen en dicho lugar. 
 
IBS a puertas abiertas: 
La Dra. Notarnicola propone realizar una actividad institucional, que podría ser un ¨Puertas 
Abiertas¨ u otra actividad a definir en una semana del año establecida, para mantener una 
continuidad año a año, pronosticando con mayor anticipación las actividades a 
desarrollarse durante dicha semana. 
Se procede a acordar una fecha tentativa para la organización de dicha actividad 
institucional. Se resuelve que, a partir del año que viene, se realizará la organización de una 
actividad de comunicación de Ciencia al público durante la segunda semana de mayo de 
cada año.  



 
Expo carreras en Posadas: 
La directora Honfi informa sobre la expo carreras a desarrollarse en la ciudad de Posadas. 
Actualmente el Rectorado está organizando una Kermés Científica para el mes de octubre. 
 
Concurso CPA Nodo Iguazú 
La directora Ana Honfi informa que ya cerró el llamado a concurso de CPA de campo para 
el nodo Iguazú, ahora resta que se reúna la comisión. 
 
Informes CPA:  
Honfi informa que la Comisión de evaluación de CPA deberá reunirse para evaluar los 
informes de CPA desde el 26 de septiembre al 24 de octubre.  
La directora recuerda que el envío de informes vence el 19 de septiembre. Además, 
menciona que se ha pedido informes parciales a investigadores que son asistidos/as por los 
CPAs. 
Por otro lado, informa que, una vez concluida la presentación de los mismos, estima que a 
la brevedad se realizará el llamado a promoción. Manifiesta también que, están informando 
de forma fraccionada las promociones presentadas el año pasado. 
 
Art 9 Profesional Contador Público: 
La vicedirectora Notarnicola informa que se envió la solicitud para cubrir un puesto de 
Contador Público en el nodo Iguazú, el cual fue solicitado desde el CCT. Para ello se realizó 
la búsqueda de una persona con título de contador considerando que este profesional 
deberá actuar como nexo entre el CCT y el IBS. Honfi informa que ya se realizaron las 
entrevistas correspondientes para el puesto en cuestión.  
 
Nuevos ingresos a carrera: 
Honfi informa el ingreso de 7 personas al IBS con la convocatoria provincial.  
 
Presupuesto 2024: 
Honfi comunica que se encuentra elaborando el presupuesto 2024. Informa que  a fines de 
septiembre se realizará una reunión en el CCT, en la cual se aprobará el presupuesto 
presentado por todos los institutos ya que se hace un envío en forma conjunta.  
La directora menciona que los considerandos utilizados para la elaboración del presupuesto 
fueron los mismos que los del año pasado. Teniendo en cuenta los índices de interés, de 
inflación y otros, se calculó un incremento del 120% del presupuesto 2023 y se tuvieron en 
cuenta las observaciones de todos los integrantes del CD. El presupuesto solicitado es 
23.298.395 millones de pesos. En el presupuesto se detalla la situación real de las 
camionetas, especificando modelos, kilometrajes y costos de los arreglos, entre otros. 
Todos los consejeros y consejeras, titulares y suplentes han sido consultados y han aportado 
observaciones sustantivas a la confección del presupuesto estimado. El CD en pleno, da aval 
al presupuesto 2024 para ser presentado ante CCT para su aprobación y posterior envío. 
 
Convenio CONICET, Administración de Parques Nacionales y UNaM:  



Honfi informa que fue aprobado por resolución el convenio CONICET, APN y UNaM por la 
creación del CIIS. 
 
3.- Visita del ministro Filmus a Iguazú.  
Notarnicola comunica acerca de la visita de Daniel Filmus, ministro de Ciencia, Tecnología e 
Innovación, a la ciudad de Puerto Iguazú.  
En primer lugar, se realizó una reunión en el auditorio del viejo hotel de cataratas, donde 
estuvieron presentes, el Subsecretario de Coordinación Institucional del MINCYT, Pablo 
Nuñez; la Rectora de la UNaM, Alicia Bohren; el Director Nacional de la Agencia de 
Administración de Bienes del Estado (AABE), Daniel Salvatore; el Director de Conservación 
de APN, Pablo Berrozpe, además de autoridades locales de APN, UNaM, CONICET e IMiBio 
e investigadores del INMeT y personal de APN. Fue una charla informal en la que se trataron 
diversos temas, destacando la necesidad de cooperación y complementación de actividades 
entre los institutos, dejando de lado las diferencias institucionales y apuntando a trabajar 
en forma sinérgica para tener en Iguazú un polo científico tecnológico. 
Otro de los temas tratados fue la creación del CIIS y la necesidad de generar un convenio 
de gobernanza para la administración de esta nueva institución. También se visitó la obra, 
donde se está construyendo dicho instituto. 
 
Aprovechando la visita del Dr. Daniel Salvatore de la AABE, se le consultó acerca de la 
posibilidad de destrabar el comodato con el INMET, en el cual se solicita por parte del IBS, 
CONICET al ANLIS la utilización de dos casas  sin fines habitacionales, sino con fines de uso 
como sede del IBS y acceso a los laboratorios. Por su parte, la Honfi informa que, desde 
AABE le manifestaron que es un tema complejo, ya que el INMET debería renunciar a dichos 
lugares cuando se hace una sesión de espacio con comodato con cualquier figura jurídica; 
como ejemplo de lo ocurrido con la sede Tres Fronteras, un espacio de APN cedido a la 
UNaM. Con lo cual, plantearon otras alternativas como la de establecer un acuerdo de uso 
de los laboratorios del INMET.  
 
4.- Equipar Ciencia 4 
Honfi informa que se envió la lista completa de los equipos solicitados y el CONICET aprobó 
la solicitud de todos los equipos. La primera prioridad es el IESYH, que no obtuvo ningún 
equipamiento en Equipar 1, 2 y 3, en segundo lugar el IBS, con equipos de distintos montos 
y a continuación el IMAM. Actualmente estamos a la espera de la resolución del MINCyT. 
 
Con respecto al Equipar 2, todavía no está cargada la resolución en el sistema para que se 
inicien las actividades de licitación y compra de los equipos, con lo cual contamos con 
tiempo para recabar información necesaria acerca de las compras a realizar. 
 
Equipar 1: Micro CT- SCAN.  
El Dr. Mariano Sánchez, quién está a cargo de la logística de recepción e instalación del 
mismo, informa que el domingo 17 de septiembre llegará el camión con el equipo.  
Actualmente están realizando las gestiones necesarias para conseguir un sampi, que pueda 
soportar y descargar el equipo sin inconvenientes, así como también se encuentran 



ultimando detalles de instalación eléctrica, que se adapten a las necesidades específicas del 
equipo.  
Por otro lado, Sánchez informa que se realizará una capacitación de uso, mantenimiento y 
calibración del equipo. La misma será planteada en dos bloques. En la primera etapa, se 
realizará una capacitación in situ del funcionamiento y mantenimiento del equipo ya 
instalado, entrenando a los operarios que harán uso del mismo. Luego, habrá un periodo 
de prueba para que los operarios hagan uso del equipo y chequeen su funcionamiento. Por 
último, se prevé una segunda capacitación para sonsacar dudas que se generen con el uso 
y mantenimiento del mismo, así como también capacitar acerca de determinadas funciones 
específicas y calibración que el mismo necesite. 
El equipo estará ubicado en la Facultad de Ciencias Exactas, en el Laboratorio 63 del Campus 
Universitario, el cual será el nuevo lugar de trabajo del IBS. Honfi informa que este lugar 
será declarado ante la AFIP para la auditoría que se realizará más adelante, para constatar 
la ubicación del equipo adquirido vía ROECyT. 
 
Propuesta presentada: Construir Ciencia 6 
Honfi informa acerca de un proyecto presentado por la UNaM a Daniel Filmus, de generar 
un espacio físico que involucre al CCT junto a los tres institutos de Misiones, para la 
concentración de todos los equipos grandes que ingresaron por fortalecimiento y los 
obtenidos a través del Equipar. 
 
5- Otros 
 
Juegos deportivos CONICET: 
Honfi informa acerca de la participación del IBS en los juegos deportivos de este año. El 
mismo se desarrollará en la ciudad de Salta. 
 
Incorporación de Lia Monti como investigadora adscripta: 
Se solicita la incorporación de la Dra Lía Monti, como investigadora adscripta. Luego de  
analizar la situación de la investigadora y evaluar su currículum, el consejo directivo decide 
aprobar su incorporación como investigadora adscripta. 
 
Asignación de actividades del CPA Dr. Benítez por parte de la Dra. Honfi : 
El Dr. Sánchez consulta acerca de la fecha de reincorporación del CPA Benítez a las 
colecciones de mamíferos y peces. Honfi comunica que la capacitación que el Dr. Benitez le 
está brindando al nuevo técnico de herbario está en su etapa final. Estima que a partir del 
25 de septiembre podrá reincorporarse a las colecciones de mamíferos y peces. 
 
La Dra. Norma Hilgert plantea la necesidad de analizar en CD la consulta recibida por parte 
de la investigadora Ana Ladio, con lugar de trabajo en el IMIBIOMA Bariloche. La 
investigadora Ladio manifiesta que al participar en el Observatorio contra la Violencia 
Laboral y de Género (OVLG) se ha topado con varios casos en donde las violencias suceden 
en las salidas de campo. Menciona que pueden ser entre personas del mismo equipo de 
trabajo (investigadores, becarios, CPA, etc.) y/o situaciones de violencia con personas 



externas (robos, acoso, etc.). Consulta si el IBS cuenta con protocolo de salida de campo, y 
en caso de tenerlo, si en el mismo se incluye perspectiva de género. Además, la Dra. Ladio 
manifiesta su preocupación que en la actualidad hay ecólogos haciendo trabajos de campo 
que incluyen indagar sobre  comunidades y personas, utilizando entrevistas, sin obtener el 
Consentimiento Libre Previo Informado, que en las ciencias sociales se considera requisito 
ético básico. La investigadora propone que los protocolos para salidas de campo de las 
distintas instituciones incluyan tanto la perspectiva de género como la necesidad del 
Consentimiento Libre Previo Informado.  
El consejo directivo considera necesario elaborar un protocolo de salida de campo para el 
IBS, que incluya la perspectiva de género y el Consentimiento Libre Previo Informado. Honfi 
quedó en leer el artículo de Castañeda et al. (2022 “Conjunto de principios y sugerencias 
prácticas para un trabajo de campo equitativo en biología”) e ir avanzando en el protocolo. 
 
Siendo las 10:50 hs., se da por finalizada la reunión de Consejo Directivo del IBS. 
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